

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon. Martes 22 de Abril de 1902

Año XXXI. Núm. 8.724

CARTA DE LA HABANA

La Cámara de Representantes aun no ha discutido la proposición del Comité de medios y arbitrios, consistente en un 20 por 100 de rebaja á los productos cubanos; y según dicen de Washington, se discutirá en la primera semana de Abril. En el Congreso y á mayor abundamiento en el Senado hay empeño en que alcance la rebaja á un 33 1/3 por 100, pero opino no pasará del veinte, por oponerse á ello los remolacheros, que cuentan con buen número de adictos en ambas Cámaras.

Lo peor de todo es la demora del asunto, que aplazado de semana en semana, tal vez lleguemos á la inauguración del gobierno cubano sin haber acordado nada; y con otras excusas aplazar nuevamente la resolución con grave perjuicio de los intereses cubanos en general.

Se ha acordado por el Gobierno yanqui, que el día 20 de Mayo tome posesión Estrada Palma de la presidencia de la República Cubana; á cuyo fin y para las formalidades que el caso requiera, convocará el general Wood á las Cámaras Cubanas para el día 15 del propio Mayo.

Se retirarán de la isla todas las tropas americanas, quedando solamente 300 artilleros para guardar las fortalezas, y una vez sustituidos por artilleros cubanos, irán destinados á guarnecer las carboneras que al efecto se fijarán.

Estas, al parecer se establecerán en la Habana, Nipa, Guantánamo y Cienfuegos.

Reina gran embullo en organizar fiestas para la entrada del ciudadano presidente, no habiendo determinado nada aun, á pesar de las frecuentes reuniones que al efecto celebran sus entusiastas.

Solo sabemos que irán á Santiago de Cuba (punto de desembarco de Estrada á los patrios lares) unos cuatrocientos patriotas que saldrán de esta capital en un vapor de Herrera, pagando 25 pesos «american money» ida y vuelta, sin contar la comida.

¡Cuántos de estos gastarían los «monises» y no obtendrán empleo para poder recuperarlos! Es natural que así suceda; porque por cada tajada empíleomática hay un centenar de «libertadores» que esperan devorarla para saciar su hambriento apetito.

El Gobierno yanqui, ha acordado crear consulados en la Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos, y agentes consulares en los puntos de menos categoría como Cárdenas, Matanzas, etc.

Veremos como arregla la marcha diplomática el Gobierno de Estrada Palma, pues solo quería un plenipotenciario en Washington y un cónsul en New York; pero todo se andará poco á poco. Ya digo que hay muchos aspirantes á empleos, y no dudo nombraremos cónsules para Marruecos y para las tribus africanas con objeto de saciar el hambre de tanto patriota.

Se pasaron Jueves y Viernes Santos que no parecían días de oración y recogimiento. Antes no transitaban coches ni carros, pero en este año se ha permitido todo. Únicamente se han cerrado las oficinas del Gobierno y los comercios, pero el paseo del Prado ha estado muy concurrido en carruajes de lujo. Hoy sábado de resurrección habrá bailes de máscaras en abundancia y otros espectáculos públicos.

La verdad es que este país adelanta mucho... en despreocupación después de la Omicosa.—EL CORRESPONSAL.

29 de Marzo.

(«La Publicidad».)

INUNDACION EN BERLÍN

Berlín 15.

Ha descargado una horrible tormenta sobre esta capital.

En la estación férrea, el agua alcanzó tal altura, que era imposible acercarse á ella.

La sala de espera de cuarta clase de la estación de Lherie ha tenido que ser evacuada á toda prisa, porque el techo amenazaba hundirse.

Se han suspendido las clases en las escuelas.

También se ha hundido un terraplén de la línea férrea de Potsdam, que se dirige á Berlín.

En el barrio Schdeneberg el agua ha causado grandes daños.

Los Museos y muchos edificios públicos y particulares, y todas las cuevas están inundadas.

Los trenes salieron retrasadísimos.

Durante tres horas los bomberos fueron llamados á más de trescientos sitios distintos, para proteger á los habitantes contra el agua y el fuego.

Han caído rayos en diferentes puntos, originando incendios.

Una chispa eléctrica cayó sobre la locomotora de un tren en marcha de la vía circular.

Resultaron heridos el maquinista y el fogonero.

Todos los jardinitos y plantaciones de las grandes plazas y paseos han quedado destruidos por el granizo.

Las cuevas del teatro Real y del Banco del Imperio están inundadas.

De la estación de Stettin no salen trenes hasta nueva orden, por inundación de las vías.

La población está consternada.

NOTICIAS

Madrid 17.

Dicen de Málaga que ha caído en aquella población una horrorosa tormenta, acompañada de una fuerte granizada que afortunadamente duró poco.

Se inundaron muchas casas y las calles del centro de la ciudad quedaron anegadas por la impetuosidad de las corrientes que tratan los arroyos de los montes cercanos á Málaga.

El río Guadalmedina, que divide la ciudad, venía imponente, y los vecinos

de las casas de las riberas cerraron sus puertas temerosos de que el agua saltara por encima de los paredones.

No ha habido desgracias personales, pero sí grandísimos daños en los árboles y particularmente en las viñas.

El alcalde y una brigada de bomberos acudieron á los sitios de mayor peligro, prestando sus servicios al vecindario.

La criminalidad está lejos de estar tan desarrollada en esta amalgama que forma los Estados Unidos como en la vieja Europa.

En el año último no ha habido en toda la extensión de la República más que 118 ejecuciones capitales, lo cual es relativamente poco para una población de 78 millones de individuos, entre los cuales hay forzosamente un buen número de sujetos llegados á América con un pasado sin liquidar.

Y todavía, de estas 118 ejecuciones, han sido 71 de negros. Los Estados del Sur han registrado 82, y los del Norte solo 36 ejecuciones.

Entre los crímenes castigados con la pena capital, había 107 de asesinato ú homicidio y nueve de robo.

La estadística de la justicia de Lynch es tan terrible como los años anteriores. Se han lynchado 121 personas en los Estados del Sur y 14 en los del Norte. De estos 135 individuos, eran 107 negros, uno piel roja y uno chino.

La Ley de Lynch ha sido especialmente aplicada en el Mississippi, la Luisiana, Alabama y Georgia, lo cual explica el gran número de negros lynchados.

«El Cortador», hablando del consumo de la carne en Madrid, dice que de cuatro años á esta parte ha subido el precio de la misma desde 2 pesetas el kilo hasta 3,20 y 3,50 pesetas.

A pesar de que en este período de tiempo—dice el mismo periódico—ha aumentado la población en 18.000 habitantes, ha disminuido respecto á 1898 el consumo de carne en dos millones de kilogramos por año, lo cual significa que en muchos hogares se ha tenido que prescindir de este importante elemento de vida.

Otro dato interesante de los que publica «El Cortador» es que de los 1.200 industriales que se dedicaban hace cuatro años á la expedición de carnes, ha bajado la matrícula al número de 520.

Termina el citado periódico su información anunciando que de no adoptarse medidas enérgicas, en el mes de Mayo se venderá la carne en Madrid á 5,50 pesetas el kilo.

Los tres jueces que actúan ahora en Francia contra los jesuitas son:

En París, M. André, «protestante»; en Lyon, M. Pelleuc, «protestante»; y en Burdeos, M. Eyquem, «judío».

Nombrar para que juzguen á los religiosos perseguidos á sus mayores enemigos, es un caso nunca visto hasta

ahora, y que demuestra el escarmentamiento del odio sectario que anima á sus perseguidores.

El Reichstag concedió, hace ya días una subvención de 30.000 marcos á la Compañía Colonial alemana, con el fin de establecer una oficina de información para los emigrantes que se trasladan á las colonias.

Esta oficina acaba de abrirse ahora, empezando á prestar servicio.

Parece que el alemán Krupp y el francés Schneider se han unido en sociedad para fundar fábricas de armas y fundiciones de acero sobre la costa del Mar Negro.

Según datos, la cosecha de arroz en el presente año, con relación al anterior en toda la Ribera, tiene una merma que no bajará de quince millones de kilogramos, que al precio actual de 20 pesetas los 100 kilogramos, se eleva nada menos que á un déficit de tres millones de pesetas. Elaborados quince millones de kilogramos de arroz de la clase mas baja, puedan resultar unos 100.000 sacos, que á 27,50 pesetas, son 2.750.009, que con 250.000 que pueden valer los desperficios, son dichos tres millones. Con estos 100.000 sacos de arroz blanco de menos, pueden darse sin comerlo todo un año, 156.164 personas, ó todos los habitantes de España en junto por espacio de tres días. Pero si todos los españoles comiesen diariamente 150 gramos de arroz por término medio, que es lo que se come en el punto de su producción, con toda la cosecha de España, regularmente, no habría para un mes. Cada saco de arroz blanco de 100 kilogramos contiene unos cuatro millones y medio de granos.

Recientemente se ha publicado una cifra muy curiosa y característica referente á los progresos realizados desde hace cincuenta años en la navegación marítima que demuestra que actualmente esta navegación necesita un personal menos importante que entonces. En efecto se contaba, en 1854, que por 100 toneladas de porte se necesitaban 7,59 hombres de equipaje, y esto constituía lo que puede denominarse el coeficiente de tripulación. Actualmente cifra su disminución hasta 3 y medio, lo que significa que, para un buque de determinado tonelaje gracias á la adopción de la máquina baja todas sus formas se necesita menos de la mitad de la mano de obra que era precisa cincuenta años atrás.

Un periodista inglés ha tenido la ocurrencia de averiguar que muebles, cada cual por su estilo, son los mas caros del mundo y que personas tienen la dicha de poseerlos.

Un lord inglés, el conde Sackville, tiene en su palacio de Koola Parck una cama de la época de Jacobo I, que los inteligentes han valuado en 200.000 francos.

Las diez sillas de la colección Higham, del siglo X, valen 250.000 francos, ó sea 25.000 francos por silla. En esta misma colección hay un canapé de Chippend que costó él solito 150.000 francos ¡Vaya si será de «chippend»!

El duque de Zeeds ha pagado recientemente por un cuadro de caza, estilo Luis XIV, 100.000 francos.

El millonario yanqui, Cornelio Vanderbilt, tiene un armario antiguo que vale 6.000 dollars.

Por último, el piano mas caro del mundo es el del banquero de Nueva York, Mr. Muzand. Vale el dichoso pianito nada menos que «dos millones de reales»...

Hasta la música ratonera sonará en él á «música».... celestial...

Los tribunales de Birniaghram han conocido hace pocos días en un curioso pleito por ruptura de matrimonio, en que el hombre es quien ha reclamado una indemnización á la prometida recalcitrante. El novio es un persa que pensaba dedicarse á la piadosa profesión de «clergyman», y que interrumpió sus estudios para entablar relaciones amorosas con miss Pathie Brisson, señorita algo machucha poseedora de una fortuna de 20.000 libras esterlinas.

Los novios habían ya cambiado, según costumbre, cartas apasionadas, retratos y alguna que otra sortija. De improviso, miss Pathie hizo saber á su oriental Romeo que todo habla terminado. El desdefiado amante entregó sus cartas á un abogado y demandó á la ex novia, exigiéndole una fuerte indemnización, que han reducido los tribunales á 50 libras esterlinas, cantidad con la que se ha dado por satisfecho el buen persa.

Dicen de Estokolmo que el congreso de la democracia socialista de Suecia, reunido en dicha ciudad, aprobó el lunes una proposición en virtud de la cual los socialistas deberán esforzarse en crear una agitación permanente encaminada á lograr la huelga general, hasta que se hagan nuevas concesiones sobre el derecho de sufragio.

Desde el próximo domingo se celebrarán en todas las ciudades grandes manifestaciones, hasta que se publique el dictamen de la comisión que entiende en el proyecto ministerial sobre el derecho de sufragio.

Desde este día las reuniones y manifestaciones serán diarias, y cuando empiece á discutirse el proyecto en las Cámaras se suspenderá el trabajo donde sea posible y continuarán las manifestaciones.

El Congreso recomienda á los socialistas que se mantengan en los límites de la mas estricta legalidad.

Lo mas esencial de la Reforma de la Escuela Superior de Guerra, según el proyecto de ley leído por el general Weyler, consiste en la preferencia que para el ascenso á generales de brigada tendrán los oficiales procedentes de ella cuando lleguen á figurar en el primer tercio de la escala de coroneles respectiva. Como esto solo se aplicará á los que ingresen en la escuela después de publicarse la ley, no se notarán los resultados de la reforma hasta de aquí á muchos años.

Entretanto, las ventajas positivas que disfrutarán los que no ingresen desde luego de capitantes en el cuerpo de Estado mayor, serán: el uso del dis-

tiutivo especial; la preferencia para de terminados destinos y comisiones; y el disfrute de tres años de antigüedad en sus empleos los que al terminar los estudios obtengan la clasificación de sobresalientes, de dos los que la tengan de muy bueno y de dos los que no pasen de la de bueno; beneficio permutable por una cruz blanca del Mérito Militar, pensionada con el 10 por 100 del sueldo, lo cual podrá durar en los dos empleos superiores los sobresalientes, en uno solo de ellos los muy buenos, y en el que ejerzan los demás.

Los que ingresen en Estado mayor habrán de seguir un curso de aplicación y volver á practicar el empleo de capitán durante un año.

Como se ve, se conserva el cuerpo de Estado mayor y se organiza un grupo de auxiliares para el mismo. Veremos que opinión merece el proyecto á las personas competentes.

La Cámara norteamericana de Comercio establecida en París, publicó anteayer su «Boletín n.º 17» que contiene datos interesantísimos sobre los balances de comercio de los Estados Unidos y de Francia.

Respecto de la primera de aquellas dos repúblicas, señalan las estadísticas correspondientes al año 1901, que los Estados Unidos importaron libres de derechos, artículos por un valor total de 381.513.620 dollars, siendo el importe de los derechos cobrados por los mismos el de 243.329.967 dollars.

Respecto de las exportaciones, dicen las estadísticas de aquella Cámara de Comercio que valieron la enorme suma de dollars 1.438.033.990, de cuya cantidad corresponden á Europa nada menos que 1.099.574.016 dollars.

Después de dar oficialmente el «Boletín n.º 17» las cifras que acabamos de copiar, declara la Cámara norteamericana de Comercio establecida en París, que existen señales enequivocas de que en breve se habrán apoderado los Estados Unidos por completo de los mercados del Asia, del Africa y de la Océania.

Las estadísticas referentes al comercio exterior de la República francesa correspondientes al año 1901 publicadas anteayer en París son por demás interesantes, pues no solo señalan el valor de los artículos, si que también su naturaleza.

Tenemos, según aquéllas, que durante el año próximo pasado importó Francia materias alimenticias por valor de 801.551.000 francos, primeras materias por valor de 3.124.299.000 y artículos manufacturados por el de 758.698.000.

Esto demuestra lo mucho que Francia depende del éxito de sus manufacturas de primeras materias importadas del extranjero.

En cuanto á las exportaciones francesas en 1901, dicen las estadísticas oficiales que el valor total de los artículos manufacturados se elevó á 2 billones 62.716.000 francos y el de las primeras materias á 1.091.041.000, mientras que el total de sus importaciones y exportaciones alcanzó la enorme cifra de francos 8.880.718.000.

De todo lo que antecede bien puede deducirse que si en el Nuevo Mundo existe el coloso comercial yanqui, tenemos también en el viejo otro gran coloso, el francés.

Sabido es que en los momentos actuales se hallan frente á frente en Persia, Rusia é Inglaterra, pero nótese que en cuanto queda terminado el ferrocarril de Bagdad, entrará en aquel gran mercado asiático un tercer factor comercial que será Alemania.

Hay que saber, empero, ahora, si Alemania é Inglaterra permitirán á Rusia ser la monopolizadora del gran mercado persa, que es á lo que aspira precisamente Rusia.

Recuérdese lo que ha sucedido en otros dos importantísimos mercados asiáticos, el de China y el de Corea, tan ambicionados por los rusos.

Sin echarnoslas de profetas, creemos que en no lejano plazo se hará un convenio anglo alemán, cuyo objeto será garantizar la integridad, la independencia y, digamos mejor, el sistema comercial de la «Puerta abierta» en Persia, arrancándole su monopolio á los rusos, á menos que éstos, no queriendo lo perder como han perdido los que ambicionaban en la China y en la Corea, acudan al desesperado expediente de ganar por completo el mercado persa, cerrándolo á las demás naciones rivales, por medio de las armas.

Dícese en los círculos políticos de París que el programa de lo que hará el presidente Loubet en los cuatro días que pasará en territorio ruso, será con pocas variantes el mismo que siguió el difunto presidente Felix Faure en su memorable visita á los dominios del Czar.

Habrà, pues, una revista militar, otra revista naval, en cada una de las cuales habrá al final el indispensable banquete para que en el mismo pronuncien los mas expresivos brindis los jefes ó cabezas de «las dos naciones amigas y aliadas».

Como cuando tuvo lugar la visita de M. Felix Faure á Rusia, se celebrarán grandes fiestas en Peterhof, buscándose durante las mismas una ocasión de que celebren largas conferencias mister Delcassé y el canciller ruso conde de Lamsdorff, y de las cuales deberán resultar para Francia y Rusia grandes cosas, y para el resto de Europa la casi seguridad de que hagan lo que quieran otras naciones para turbarla, no se alterará, á lo menos de grave manera la paz.

La «Revista general de la Marina mercante» publica algunos datos interesantes relativos á la duración de los buques. El mas antiguo de los buques del mundo, es el «Victory», navio al mirante de la escuadra de Nelson en la batalla de Trafalgar. Este buque fué botado al agua en 1765 y cuenta 137 años. Amarrado desde hace muchos años en el puerto de Portsmouth, ha podido ser conservado á flote merced á dispendiosos sacrificios realizados por el Almirantazgo inglés.

Generalmente se considera que los buques, aun los construidos con materiales de primera clase, no pueden servir mas de 120 años; pero hay algunas excepciones. La mas notable es la del ballenero «Truelove», del puerto de Hull. Este buque, una corbeta de 148 toneladas, fué construido en Filadelfia en 1748, y después de haber navegado durante algunos años con pabellon norteamericano, fué adquirido por un armador de la Gran Bretaña para dedicarlo á la pesca de la ballena en el Océano Artico. A los 97 años aun de-

safiaba los hielos polares. En aquella época pasó á ser propiedad de una casa que comerciaba con maderas y navegó por el mar Báltico durante un período de 44. Hasta después de haber prestado 139 años de servicios activos, no fué vendido para ser desguazado.

Recientemente se ha descubierto que existían 24 buques de nacionalidad inglesa que cuentan mas de 100 años de servicios, y 13 mas de 65 años. Por otra parte se ha comprobado que la duración media de los buques es de 26 años. Hay que advertir, además, que todos los vapores construidos en 1815 y 1830 han desaparecido.

El vapor mas antiguo de la marina mercante inglesa, es el de ruedas «Sir Charles Ogles», de Alifax (Nueva Escocia); fué construido en 1830. El vapor inglés de hierro que cuenta con mas años de servicios es el «Swft» de Cardiff, botado al agua en 1814, y que aun está dedicado al tráfico marítimo.

San Petersburgo.—El Emperador, la Emperatriz, el príncipe heredero, los grandes duques y los ministros han asistido á la misa celebrada en el domicilio del ministro del interior, M. Siyagin, cuyo entierro ha sido fijado para mañana.

Roma.—El periódico «La Capitale» dice que el Rey Victor Manuel, con ocasion de cazar ayer en Castel-porsiano, resbaló, causándose una ligera contusión en un pié, y que por este motivo hoy ha permanecido en sus habitaciones particulares.

Raquitismo y Escrófula

El mejor remedio para las enfermedades extenuantes

A toda mujer interesa conocer la verdad revelada en la siguiente carta:

«Badajoz, Febrero 16 1901.—Constitución, 4. Muy Sres. míos: Tengo mucho gusto en participar á Vds. y hacer público el buen resultado que siempre he obtenido del uso de la Emulsión Scott, en muchos de mis enfermitos que padecían de afecciones escrófulicas ó de raquitismo. Asimismo en distintas enfermedades de la



FAUSTINA PERDIGUERO

mujer en cinta, especialmente en las de constitución poco vigorosa, las que con su uso adquieren mayor nutrición de sus tejidos, mayor robustez y desarrollo normal del feto intrauterino; por todo lo cual considero la Emulsión Scott muy superior á todo otro reconstituyente, y del que soy partidaria entusiasta.

FAUSTINA PERDIGUERO. Profesora libre de Obstetricia en la Facultad de Medicina de Madrid, Práctica del Hospital Clínico de San Carlos.

Para toda mujer en estado interesante, el uso de la Emulsión Scott, es altamente conveniente. Esta reputada preparación alimenticia, da fuerzas para llevar el embarazo á su natural y feliz término, y enriqueciendo la sangre de la madre, llena el doble objeto de beneficiar el buen desarrollo del feto y de suministrar para mas tarde una abundante y rica secreción de leche para criar al niño que nazca.

Téngase cuid de no comprar sino la verdadera Emulsión Scott, la que se conoce por nuestra marca de fábrica: un hombre que lleva á cuestas un gran baralao, y Vd. verá que todo lo que preconizamos por esta preparación es la pura verdad.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, formada de nuestros frascos, se envía gratis á quien la pida á D. Carlos Mares, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franco.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalescencias, dispepsias, (pequeña de digestión) raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callol, Diputación 389 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Dice un colega de Tarragona: «Dicen de Ametlla que los «sardinals», pequeñas embarcaciones que se dedican a la pesca de la sardina, mataron de esta, durante la penúltima semana, 971 arrobas, que les valieron un total de 6.683 pesetas. Casi toda fué comprada para ser expedida franca á Lérída, en cuya capital y comarca se coloca en muy buenas condiciones, en particular de los que aquí se dedican a la industria salazonera.»

En Tolosa se ha celebrado con gran aparato la boda de un aflador cojo y viudo, de cincuenta y seis años, con una muchacha muy bonita y que cumplirá catorce años en agosto próximo.

París.—El «Journal Officiel» dice que la comisión extraordinaria que en representación de M. Loubet asistirá á la jura del Rey D. Alfonso XIII, se compondrá del embajador M. Patenotre, del general Florentin, canceller de la Legión de honor, de M. Crozier, introductor de embajadores, del comandante Reibell, ayudante de M. Loubet, y del comandante Tansinac, jefe del despacho del general Florentin.

Hong-Kong.—Según noticias recibidas de Canton, 2.000 hombres enviados por el general Sou con objeto de desalojar á los rebeldes de una aldea que ocupaban; fueron sorprendidos y muertos ó hechos prisioneros.

Londres.—El «Evening Standard» dice que el empréstito de 82 millones de libras esterlinas ha quedado cubierto diez veces.

Washington.—El general Chaffee anuncia la rendición incondicional del jefe rebelde Malvar, la cual pone término á la resistencia en las islas Filipinas septentrionales.

VELADA MUSICAL

En la Academia de S. Estanislao, mañana por la noche tendrá lugar una velada musical en la que tomarán parte varios caballeros y señoritas, con el fin de allegar fondos para el sostenimiento de las Rdas. Hermanas Carmelitas de esta ciudad.

Atendido el objeto de la reunion creemos se verá favorecido con numerosa concurrencia tan espacioso local.

He aquí el programa:

PRIMERA PARTE

- 1.º Sinfonía por el quinteto.
- 2.º Romanza de la ópera Cavalleria Rusticana, por la señorita Jacobina Baquero.
- 3.º Romanza de un Ballo in maschera, por el Sr. D. Luis J. Uhler.
- 4.º Vals El Extasis, del Mtro. Ardite por la Srta. Felicidad, Bonet.
- 5.º Duo de Ruy Blas, por la Srta. Margarita Salvá y el señor Uhler.

Durante el intermedio se verificará un asalto á florete por los señores O'Valle y Moreno.

SEGUNDA PARTE

- 1.º Galop, á cuatro manos por la Srta. Bonet y el Mtro. Sr. Bellísimo.
- 2.º Vals de la Boheme, por la Sra. D.ª Amalia Piquer de Bueren.

3.º Diálogo Ración de hambre por los señores Moreno y Barrie.

4.º Duo I due Foscari, por la Srta. Bonet y el Sr. Uhler.

5.º Melodía Che cosa é Dio? por la señorita Salvá.

6.º La Morte di Valentino, de la ópera Faust de Gounod, cantada por el Sr. D. Luis J. Uhler y coro formado por la Sra. de Bueren, señoritas Bonet, Salvá, Martorell (S. y A.), Mir, Baquero, Moysi, Aguirre, Uhler y los señores Barrie, Colorado, O'Valle, Moreno, Llanas y Landesa, acompañado del Sexteto.

NOTAS. 1.ª Las piezas de piano y canto serán dirigidas y acompañadas por el distinguido y notable Mtro. Sr. Bellísimo.

2.ª Esta invitación personal, servirá de entrada.

3.ª Se ruega á los señores concurrentes la limosna de o'50 céntimos que la Comisión organizadora recaudará en la primera entrada del local que ocupa la Academia.

Serenado el tiempo, el día de hoy es espléndido, y los campos, bonificados por las lluvias de estos últimos días y vivificados por los rayos del sol, presentan hermoso aspecto, rebosantes de vegetación, y abundosos en partos.

Siendo el jueves 24 del actual, el primer aniversario del fallecimiento de la Srta. D.ª María Joaquina Villanueva Saenz de Santa María, hija del Sr. Administrador de esta Aduana, D. Domingo Villanueva y de D.ª Carmen Saenz de Santa María, en la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, desde el referido día hasta el 2 de Mayo próximo de 8 á 12, se celebrarán varias misas y á las siete de la tarde se rezará el Santo Rosario, aplicándose todo para eterno descanso del alma de la señorita Villanueva q. e. p. d.

Los referidos señores padres suplican á sus amigos y conocidos, asistan á alguno de los religiosos actos orando por el alma de tan malograda joven.

Los fieles que asistan á cualquiera de dichas prácticas piadosas, ganarán cuarenta días de indulgencias concedidas por el Ilmo. y Rmo. Dr. D. Salvador Castellote, Obispo que fué de esta Diócesis.

Prosiguen con actividad las obras de reforma de la fachada de la iglesia de la Purísima Concepcion, estando ya casi terminada una de las dos torres campanarios.

Anoche llenaba la atención del público el escaparate de la zapatería «La Elegancia», que tiene establecida en la calle Nueva el inteligente maestro en el arte, D. Antonio Orfila Fuster.

En dicho escaparate se exhiben dos pares de calzado primorosamente trabajados, para ser usados en el asalto á florete, que debe ejecutarse, como un número extraordinario del programa, para la velada artística-musical, que va inserto en otro lugar de este número, que ha de tener efecto la noche de mañana en la Academia de los Estanislao de esta ciudad

Dicho calzado está hecho á la perfección y ha merecido elogios de cuantos han tenido ocasión de verlo.

En Marzo último se han recaudado por Tabacos 16.368.883 pesetas, canti-

dad que acusa un aumento de 448.060 sobre igual mes del año anterior.

Por Timbre se han realizado 6 millones 297.932 pesetas, ofreciendo un alza de 579.644 pesetas con relacion al mismo mes del año pasado.

EMINENTEMENTE TÓNICO

Para inapetencia, pesadez de estómago y di pepsia, tomad el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos» y no so o tendreis apetito, sino que hareis bien las digestiones. Pidase siempre «Elixir Saiz de Carlos», único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fabrica registrada en Europa y Américas.

Muchas personas conocedoras en la cría de ganado han pasado estos días al predio «Binisaida de se Torra», al objeto de ver y apreciar una res vacuna de excelentes condiciones y gran tamaño, existente en dicho predio, la cual debe ser carneada en la vigilia de la próxima Pascua de Pentecostés, calculándose que cada uno de sus cuartos, que es como calculan los apreciadores de ganado en esta tierra, pesará cien libras carniceras, ó sea en total cuatrocientas idem.

Cuantos han visto dicha res, coinciden en que es un ejemplar digno de ser visto.

Hé aquí los datos que publica el «Bureau Veritas», acerca de los siniestros marítimos ocurridos durante el pasado mes de Febrero:

Vapores señalados perdidos:
Alemanes 4, 4.188 toneladas; Ingleses 20, 25.837 id.; españoles 3, 3.551 id.; franceses 1, 408 id.; holandeses 3, 5.273 id.; joponeses 2, 3.342 idem; noruegos 2, 1.058 id., y rusos 2, 2.864 id.

Buques de vela señalados perdidos:
Alemanes 4, 3.357 toneladas; americanos 20, 10.223 id.; ingleses 25, 10.189 id.; chilenos, 1, 953 id.; daneses 4, 954 id.; españoles 1, 205 id.; franceses 3, 4.002 id.; holandeses, 1, 352 id.; italianos 9, 3.679 id.; noruegos 16, 9.175 id.; portugueses 2, 1.014 id.; rusos 3, 1.636 id., y suecos 5, 1.756 id.

Las causas de las pérdidas fueron:
En los vapores: 11 por encallamiento, 4 por abordaje, 1 por incendio, 4 por naufragio, 2 por abandono 11 por condena y 4 por supuesta pérdida por falta de noticias.

Y en los buques de vela: 43 por encallamiento, 2 por abordaje, 1 por incendio, 6 por naufragio, 18 por abandono, 19 por condena y 13 por supuesta pérdida, por no tenerse noticias.

Los Sordos Oyen.—El Número 280 del «Mundo Ilustrado», 626, Chiswick High Road, Londres, W. Inglaterra, contiene la descripción de una Cura Maravillosa para la sorderal y el zúmbido en las orejas, la cual puede hacerse en casa, y es considerada como infalible. Este número se enviará gratis á toda persona que mande su dirección al editor de dicha Revista. (1)

Telegramas DE EL BIEN PÚBLICO

Madrid 22.

«La Gaceta» dispone que el día 21 de Mayo se efectuó un festival académico en el Salon Biblioteca de Palacio, al que concurrirán los representantes del Profesorado y los escolares que mas se hayan distinguido en sus estudios.

Por el Ministerio de Instrucción pública se anunciará el programa para dicha fiesta literaria.

Madrid 22.

El periódico «El País» denuncia algunos puestos de Andalucía en que se organizan expediciones para marchar á Venezuela á engrosar las filas de la insurrección, á cuyo fin se dispone, procedente de Colombia, del capital necesario para dar á los expedicionarios, al alistarse, dos pagas en oro adelantadas.

Madrid 22.

Londres.—El Gobierno confía que antes de la fecha de la coronación del Rey Eduardo VII, se estipulará el tratado de paz con los boers; pues, existen buenas corrientes entre ambos beligerantes.

Madrid 22.

El Rey D. Alfonso XIII ha presenciado el despacho de los ministros con la Regente, y el próximo jueves asistirá al consejo de ministros que ha de tener efecto bajo la presidencia de la Reina Regente.

Madrid 22.

El ministro de la gobernacion ha llevado á la sancion Real la aprobacion del Reglamento orgánico del cuerpo de Telégrafos.

El de Hacienda ha puesto á la firma régia algunos decretos relativos á personal.

Madrid 22.

Bruselas.—Continúa la calma y tranquilidad de ánimo en los centros mineros.

No obstante lo dicho hay temores de que estalle nuevamente la huelga.

Telegramas de «La Marítima», Palma 22.—7:25 m.

Fondeado «Isla de Menorca» á las 5 y media sin novedad; nieblas.—Ginart.

HALLAZGO

En el paseo de la Esplanada se encontró un portamonedas conteniendo alguna cantidad. Se entregará al que acredite ser su dueño, mediante el importe de este anuncio

Cotizacion oficial

Madrid 21.—4 t

4 por ciento interior.	71'95
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	93 65
Billetes Hip. Cuba, 86	00'00
Idem id. del go.	00'00
Acciones Banco España.	460'00
Comp. Arrend. Tabacos.	000'00
Aduanas.	00'00
Filipinas	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	36'50 á 36'41
Londres á la vista.	34'36 á 34'35
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

BANCO DE MAHON

Cotizaciones locales

	Dinero	Papel
Industrial Mahonesa.....	00'00	70'00
Banco de Mahon.....	00'00	40'00
Eléctrica Mahonesa.....	00'00	25'00
Sdad. Gral. Alum.....	102'00	00'00
Marítima.....	000'00	00'00
Maquinista Naval.....	110'00	00'00
Obligaciones Municipales..	71'00	00'00

Mahon 22 Abril 1902.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Pedro Armengol, Sotero papa, José presbítero y mártir y Lucio mártir.

Santo de mañana.—Stos. Jorge mártir, Alejandro obispo y confesor y Victoria virgen y mártir.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Milagrosa en San José.

DON JUAN VICTORY TALTA-VULL, Alcalde Constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que para dar cumplimiento á lo que determinan las Ordenanzas Municipales y demás disposiciones dictadas por este Ayuntamiento sobre policía de perros; y como medio de evitar en lo posible las desgracias que con frecuencia ocasiona el abandono en que les dejan sus dueños; y especialmente para impedir la aparicion de la hidrofobia ó limitar en cuanto sea dable su desarrollo, he dispuesto lo siguiente:

1.º No se permitirá que circule por las calles de esta ciudad y demás vías públicas del distrito municipal. perro alguno sin bozal con cruz ó rejilla de metal en forma que le impida morder. Los perros de presa, mastines y sus similares, deberán además ir atados y conducidos por persona capaz de contenerle en el caso de que quiera acometer.

2.º Los perros que se encuentren sin los requisitos expresados, serán cogidos y multados sus dueños en cantidad que variará entre 5 y 25 pesetas según los casos y circunstancias que concurran.

3.º En el caso de no ser conocido el dueño del perro se guarda-

rá éste á sus expensas por término de tres días, durante los cuales podrá aquel reclamarlo y le será entregado previo el pago de la correspondiente multa y de veinte y cinco céntimos de peseta diarios por gastos de manutencion y custodia. Transcurrido dicho plazo sin que nadie se presente á reclamarlo, será vendido quedando siempre obligado el dueño el día en que sea conocido, al pago de la multa en que haya incurrido,

4.º Los perros que hayan mordido á algún individuo serán muertos y pagarán además sus dueños la multa en que incurran.

5.º Siendo perjudicial á las buenas costumbres por ofender á la pública decencia, que las perras en calor vaguen por las calles, cuidarán los dueños que en dicha época se hallen encerradas. Los infractores de este artículo satisfarán la multa de diez pesetas, además de lo que pudiera corresponderles por cualquiera otra falta en que incurran.—Mahon 19 Abril de 1902.—Juan Victory.

DON FRANCISCO BUISEN Y BARLETA, Juez de primera instancia de la ciudad de Mahon y su partido.

En virtud del presente edicto que se expide en méritos de lo acordado en providencia de diez del actual, dada en los autos juicio voluntario de testamentaria de D. Lorenzo Sintes y Salom, se hace saber á D. Juan Sintes y Pons, ausente y cuyo actual paradero se ignora, que quedan de manifiesto en la Escribanía del que refrenda y por término de ocho días, que empezarán á contar desde el siguiente al de la insercion de este edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia, las operaciones divisorias de la herencia de dicho D. Lorenzo Sintes y Salom, practicadas por el contador dirimente D. Pedro Ballesté, y las que en su día presentarán asimismo los contadores parciales D. Juan Orfina y Pons y D. Miguel Aleñar y Ginard; previniéndole que transcurrido que sea dicho término sin manifestar su conformidad ó oposicion á las tales operaciones divisorias, le parará el perjuicio á que hubiere lugar en derecho.—Mahon 16 Abril 1902.—Francisco Buisen—Ante mí.—Ldo. Juan Tremol. 3—3

CASINO "EL RECREO," DE ALAYOR

No habiendo podido proveerse la plaza de conserje de esta sociedad por falta de solicitantes que se hayan conformado en un todo á las condiciones establecidas, la Junta acordó modificarlas y que se anuncie otra vez la vacante por término de cuatro días que terminará el día 25 de los corrientes, durante el cual podrán los aspirantes presentar sus solicitudes.

Las condiciones nuevamente acordadas se hallan en poder del Presidente y á disposicion de los que quieran verlas.—Alayor 21 Abril 1902—El Presidente, Sebastian Timoner.—P. A de la J.—Nicolás Riudavets, Srio. 2—4

Imp. de M. Parpal

SALES JULIA

SUSTITUYEN CON VENTAJA Y ECONOMIA Á LAS

AGUAS DE VICHY

Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociacion química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagacion de este producto podría perjudicarla, (por ser mas asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominacion de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo; que hoy cambio con la de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á ensltercer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomentamos á los enfermos que usen nuestras SALES que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con 12 paquetes, 1 peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons;

y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Abril 1902

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Abril directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ALGERIE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el día 5 de Abril para Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

ORLEANAIS

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.º, Dormitorio de San Francisco, 25, Principal, Barcelona.

VENTA

Por haber su dueño establecido en Palma, se halla para vender la casa de nueva planta nominada «Cas Tinent» situada sobre la quintana de mar del término de Ciudadela, inmediata al muelle de dicha ciudad y muy apropiada para veranear, con deliciosa vista al mar, y á la poblacion y campiña de aquel término.

Cuenta con media hectárea de terreno seco y regadío poblado de frutales, así como con agua de lluvia, y potable en abundancia.

Informarán: en Palma, su dueño D. Joaquín González, calle de la Soledad, 33; y en Ciudadela, su apoderado D. Bartolomé Torres, calle del Notario Quintana, 43.

D. Francisco Seguí Huguet PROFESOR DE ACORDEON

DA LECCIONES Á DOMICILIO Y EN SU CASA

CIFUENTES N.º 17

1-5

EN

esta imprenta darán razon de un joven que desea colocacion en clase de sirviente ó cochero.

2-3

EN VENTA

Lo está una viña situada en el punto conocido por «Sas Rocás Llissas»; y una casa en la calle Prieto y Caules, n.º 110.

8-8

ANTIRREUMÁTICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asato, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias

CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMÁTICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50